

Aumenta 0.85% inflación quincenal (Reforma 22/11/13)

Aumenta 0.85% inflación quincenal (Reforma 22/11/13) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (22 noviembre 2013).- En la primera quincena de noviembre, la inflación --medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC)-- presentó un alza de 0.85 por ciento con respecto a la quincena anterior, según datos del Inegi. La variación no sólo fue más elevada que la registrada en el mismo periodo del año anterior, cuando subió 0.79 por ciento, sino que superó las previsiones de los especialistas, quienes estimaban un alza de 0.72 por ciento. De esta manera, la inflación a tasa anual se ubicó en 3.51 por ciento, una cifra menor al 4.36 por ciento reportada en el mismo periodo del año pasado. Por subgrupos, la variación en mercancías fue de 0.03 por ciento y a su interior los aumentos en alimentos, bebidas y tabaco, así como mercancías no alimenticias fueron de la misma magnitud. En la parte de servicios, la inflación tuvo un alza de 0.18 por ciento, destacando el concepto de educación, con 0.10 por ciento. El aumento en la inflación subyacente fue de 0.11 por ciento, la cual se elimina del cálculo de bienes y servicios cuyos precios son más volátiles o que su proceso de determinación no responde a condiciones de mercado. Los grupos que se excluyen en el indicador subyacente son agropecuarios, energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno. La inflación no subyacente tuvo un incremento de 3.27 por ciento en la primera quincena de noviembre, según el Inegi. De los subíndices que integran los precios no subyacentes el de mayor repunte fue en energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno, con 3.83 por ciento, debido a que terminó el subsidio de la tarifa de verano a electricidad en 10 ciudades. Al interior del conjunto de mercancías y servicios no subyacentes, el índice de precios de los productos agropecuarios se elevó 2.34 por ciento. El Inegi atribuye este resultado al alza en los precios de frutas y verduras, que fue de 6.03 por ciento. Por otra parte, los precios de los productos pecuarios avanzaron 0.16 por ciento. Entre los productos con precios al alza en el periodo referido que tuvieron mayor incidencia en la inflación están electricidad --con 0.508 puntos porcentuales--, que tuvo un aumento de 20.61 por ciento. Le siguieron jitomate, con una incidencia de 0.060 y un repunte de precios de 14.88 por ciento, así como cebolla, con incidencia de 0.039 y un alza de 14.78 por ciento. Por localidades, los mayores incrementos se presentaron en Huatabampo, Sonora; Mexicali, Baja California, y Culiacán, Sinaloa, con 9.31, 9.23 y 8.42 por ciento, en ese orden. En esas ciudades, el programa de tarifas eléctricas de temporada cálida terminó su periodo de vigencia durante noviembre, al igual que en Ciudad de Juárez, Chihuahua, Hermosillo, Matamoros, Colima, La Paz y Jiménez. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo